
Sitzung des Pfarreirates am 15.12.2023
St.-Georg-Kirche / Pfarrheim St. Georg / Weihnachtsmarkt Bocholt

Die Sitzung begann mit einem adventlichen Impuls unter dem Advents-
kranz in St. Georg, dann gab es einen Sitzungsteil, der mit Pizzaessen
zu Ende ging, anschl. ging es zum Glühweintrinken auf den Weihnachts-
markt.

1. Bericht aus dem Kirchenvorstand (Matthias Hembrock)
Im Mittelpunkt standen die prekäre finanzielle Lage der KiTas, das Im-
mobilienkonzept und die geplante Kirchenrenovierung St. Georg.
Der KiTa-Haushalt für 2022 und der Plan für 2024 wurden beschlos-
sen. Wegen der schlechten gesetzlichen Bedinungen durch das KiBiz 
muss der Personalschlüssel auf das Mindestmaß reduziert werden. 
Die Austritte beeinflussen die zur Verfügung gestellten Plätze, die 
Kommunen müssen stärker nachfinanzieren.
Haushalt Planung 2024: schwarze Null, wird aber als sehr herausfor-
dernd gesehen.
Das Immobilienkonzept wurde im BBV veröffentlicht, es gab darauf 
viele Anrufe von Interessenten; hier wird nun gefiltert. Professionelle 
Immobilienmakler werden eingeschaltet, um für „schwierige Fälle“ ein 
Konzept zu entwickeln. Für die Norbertkirche gibt es zwei konkrete 
Interessenten, die müssen Konzepte einreichen. Die Koptische Ge-
meinde wollte mit Nießbrauch nutzen, was allerdings keine Alternati-
ve ist.
Kirchenrenovierung St. Georg: Architekt Böhm ist involviert, Werner 
Borgers begleitet das Projekt seitens des Kirchenvorstandes. Renovie-
rungsbedarf ist höher als angenommen, weil andere zusätzliche Schä-
den vorliegen (Mauerwerk, Fenster, etc.)

2. Friedenspreis St. Georg: es gibt Bewerber (mündlich), wir warten auf 
Einreichungen.

3. Extra-Budget für Ehrenamtliche: z.B. im Ortsausschuss. Ruth schreibt 
Angelika Bartzik nochmal an. Außerdem die Frage, ob alle ehrenamt-
lich Tätigen auf Listen geführt und zu Ereignissen eingeladen werden 
(gerade in den Ortsausschüssen). 

4. Sternsinger und Kommunionkinder: Eltern können ankreuzen, ob sie 
Informationen bekommen wollen. Ruth regt an, daß alle Kommunion-
kinder als Sternsinger verpflichtet werden. Punkt soll an Hendrike de 
Vries und Claudia Schmeing geleitet werden. 

5. Priesterliche Verstärkung: Bernd Galuschke wird wieder aktiv tätig 
sein.

6. Pastoralassistentin: kommt sehr wahrscheinlich Mitte des Jahres 2024 
zu einem Praktikum und ab August für drei Jahre zur Ausbildung – das 
Mentorat übernimmt Pastoralreferentin Eva Olejok.



7. Unterstützung im Pfarrbüro hat angefangen, vermutlich ab Januar 
2024 werden die normalen Öffnungszeiten wieder aufgenommen 

8. Video-Streaming: wir brauchen Unterstützung und Freiwillige.

9. Weihnachtswünsche und Israelflagge: solche Themen sollten im Vor-
feld als Info verteilt werden um sich vorher eine Meinung bilden zu 
können. Pfr. Hembrock wird das für die Zukunft berücksichtigen. An-
sonsten können sich die Teilnehmer überrollt fühlen, wenn so gravie-
rende Themen kurzfristig besprochen werden 

10. Israelflagge: wie lange soll sie noch hängen. Vorschlag ist Januar. An-
kündigung kommt in der Messe Ende Dezember.

11. Neue Pfarreirat-Termine für 2024 werden digital abgestimmt, Dirk 
kümmert sich.

Protokoll: Gerd-Michael Weidemann


